

BAB V PENUTUP

V.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

a. Media air

Kesesuaian pada media air di pasar tradisional Jombang dan pasar modern Bintaro sudah memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 100% karena air di pasar tradisional Jombang bersumber dari PDAM dan air di pasar modern Bintaro bersumber dari PAM.

b. Media tanah

Kesesuaian media tanah di pasar tradisional Jombang dan pasar modern Bintaro sudah memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 100% karena lahan pasar bukan berasal dari tempat galian tambang atau tempat pembuangan sampah akhir (TPS).

c. Sarana dan Bangunan

Aspek penilaian dalam sarana dan bangunan di pasar tradisional Jombang belum memenuhi syarat sebagai pasar sehat, diantaranya pada bagian umum yang memperoleh nilai 40% karena tidak sesuai dengan rencana tata umum tidak memiliki batas wilayah yang jelas dan bangunan tidak sesuai dengan ketentuan, ruang kantor pengelola memperoleh nilai 50% karena tidak memiliki fasilitas toilet dan tempat untuk mencuci tangan, penataan ruang dagang memperoleh nilai 25%, tempat penjualan bahan pangan dan makanan memperoleh nilai 28,57%, area parkir memperoleh nilai 0 karena tidak memiliki tempat parkir, serta bagian konstruksi memperoleh nilai 34,78%. Sedangkan pada pasar modern Bintaro seluruhnya sudah memenuhi syarat sebagai pasar sehat diantaranya bagian umum, ruang kantor pengelola, dan penataan ruang dagang memperoleh nilai 100%, tempat penjualan bahan pangan dan makanan memperoleh nilai 76,19%, area parkir memperoleh nilai 75%, serta bagian konstruksi memperoleh nilai 86,96%.

d. Pengendalian Vektor dan Binatang Pembawa Penyakit

Aspek penilaian pengendalian vektor dan binatang pembawa penyakit pada pasar tradisional Jombang belum memenuhi syarat sebagai pasar sehat sehingga mendapatkan nilai 0 karena masih banyak hewan-hewan seperti tikus, kecoa, nyamuk, dan lalat yang berkeliaran di area pasar, namun pasar belum memiliki cara untuk pengendalian binatang vektor. Sedangkan pada pasar modern Bintaro sudah memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 100% karena di pasar ini menggunakan *pest control*i atau pengendalian hama agar tidak ada hewan vektor di area penjualan pasar.

e. Pengelolaan sampah

Aspek penilaian pengelolaan sampah di pasar tradisional Jombang belum memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 57,14% karena TPS berada disamping jalur utama mengakibatkan kemacetan jika terjadi penumpukan sampah dan bau yang tidak sedap, serta di area pasar masih terdapat tumpukan sampah yang berserakan. Sedangkan di pasar modern Bintaro sudah memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 85,71% karena TPS berada jauh dari area pasar, namun masih ada diberada titik area penjualan sampah yang bertumpuk.

f. Pengelolaan limbah

Aspek penilaian pengelolaan limbah di pasar tradisional Jombang belum memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 42,86% dan pasar modern Bintaro sudah memenuhi syarat sebagai pasar sehat dengan memperoleh nilai 100%.

V.2 Saran

Pemerintah daerah harus melakukan kunjungan dan melihat kondisi pasar tradisional Jombang secara langsung agar dapat memberikan jalan keluar untuk pembangunan baru pada pasar tersebut, sebagai wujud meningkatkan derajat kesehatan masyarakat khususnya para pengunjung dan pedagang yang berada di pasar tradisional Jombang. Pada pasar modern Bintaro lebih menegaskan kepada petugas kebersihan agar tidak lalai dalam menjalankan pekerjaannya sehingga area

pasar selalu dalam keadaan bersih dan terhindar dari sampah yang berserakan serta disediakan tempat untuk khusus bongkar muat barang agar tidak menyatu dengan tempat parkir pengunjung.